

# EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

## RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Importante Euclicia de Su Santidad condenando al comunismo.....	5.ª
La charla del general Queipo.....	5.ª
Continúan los graves sucesos en Francia.....	8.ª
Actos con motivo de la festividad de San José.....	4.ª
La Nelken ingresa en el partido comunista.....	7.ª
Se instalará un oratorio en la casa de la Madre Raffols.....	7.ª

Año II

Viernes 19 de Marzo de 1937

Núm. 209

**“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”**

**El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO**

## 300 muertos rojos en la Ciudad Universitaria

### Un avión ruso fué derribado ayer por nuestra gloriosa Aviación

### En el Naranco nuestras fuerzas asallaron una posición

### Grandes pérdidas de los rojos en diversos ataques

### El enemigo se siente más débil por nuestro castigo en el frente de Guadalajara

(Información especial para El ALCÁZAR, por Fernando Ors).—*Soria, 18* (madrugada).— En la guerra no se puede hablar nunca del futuro, sino del pasado. El presente, en cuanto concierne a planes a seguir o desarrollar, cae fuera de la jurisdicción de nuestro comentario. Yo que pretendo y quiero seguir un criterio lo más austero posible en mis relaciones informativas con los lectores de este periódico no anticiparé, porque no puedo ni es posible, el día crítico en que Guadalajara quede libre de los tiranos rojos.

Un ejército está siempre subordinado a circunstancias o imponderables de realidades transitorias, y cuando a lo mejor se cree en una estabilidad prolongada, se nos sorprende con una decisión que nadie esperaba o viceversa. Por eso digo que en la guerra no se puede ser profeta, porque el hilo invisible que mueve los

peones no se sabe nunca hacia qué rumbo se moverá ni con qué intenciones o finalidades, que siempre están justificadas.

Guadalajara, esto sí que no hay inconveniente en que se tenga como certeza de próximas seguridades, es una pieza perdida para el enemigo. Tardará un día, una semana o una hora en entregarla, pero la entregará. Es lógico que los comunistas se resistan a provocar por sí propios el éxito de nuestras fuerzas; pero que nadie dude de él, porque de hecho está logrado ya; si nuestras fuerzas no se han lanzado ya al asalto, en cambio lo están efectuando la Aviación y la Artillería, que en seis días han hecho más bajas a los marxistas que las que pudieran sufrir con el ataque más furioso de la Infantería. Esta táctica nos dió siempre excelentes resultados, porque mientras el enemigo agota sus reservas de hombres, nuestros

cuadros son cada día más densos recibe una instrucción que los coloca siempre en plano de superior eficacia, y se reserva para la nación la cantera vital pues asegure en breve plazo su supervivencia económica, que los comunistas que conocen el final de su aventura se desentendían de ella y no les interesa.

Los cañones empleados hacia las posiciones rojas resumen en estos momentos las más duras actividades de nuestra ofensiva; más de cien bocas de todos los calibres atruenan el espacio sin interrupción y pulverizan científicamente la obra de los rojos, que se organizó escalonadamente para que cada paso de nuestros soldados hacia Guadalajara fuese un combate que se hubiera de librar.

Nuestra Artillería ha sustituido al rulo humano y es ella con la Aviación la que cierra y nivela las grietas para que sin esos obstáculos se acerquen nuestras unidades a paso de carga al interesante objetivo que es aquella capital.

Aunque la lluvia continúa siendo nuestro adversario más contumaz y en ella corria el enemigo para resistir, el fuego de nuestros cañones no lo ha podido vencer y son nuestras baterías las que en violenta acción precipitan el fin de huida que los marxistas habrán de seguir.

Unos diez mil hombres, así se calcula, han trasladado a este sector, de los que la mayor parte son extranjerios; estas fuerzas por lo que parece se reservan hasta el último momento, mientras que se obliga a que en vanguardia vayan los movillados de las regiones que no dominan. Algunos de ellos prisioneros nos han dicho que muchos fueron asesinados por los individuos de las brigadas internacionales que les acusan de simpatizantes con nosotros, de rehuir

## Boletín Informativo

*Salamanca.*—«Boletín de información» del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 18 de marzo de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—5.ª División: Sin novedad.

6.ª División: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

8.ª División: Se ha llevado a cabo en el Monte Naranco el asalto por nuestras fuerzas a una posición enemiga, habiéndose recogido a los rojos 14 muertos con armamento, 6 fusiles ametralladores, 25 fusiles de repetición y 8 prisioneros. En el frente de Buenavista se rechazó un ataque, causándose al enemigo numerosas bajas.

División de Avila: Sin novedad.

Frente de Guadalajara: Se han rechazado fuertes ataques enemigos en el sector entre el Tajuña y el Badiel.

División Reforzada de Madrid: En la Ciudad Universitaria el enemigo preparó desde antes del amanecer un fuerte ataque en el sector de la Escuela de Arquitectura, siendo rechazado con grandísimas pérdidas y dejando unos 300 muertos delante de nuestras posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo en estos combates fracasados, ha sido enorme. Otro intento de ataque en el frente del Jarama fué desarticulado apenas se inició, con grandes pérdidas.

**EJERCITO DEL SUR.**—Granada: Se rechazó un ataque enemigo, habiéndose hecho 15 prisioneros y cogido 32 muertos.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Un avión de caza ruso ha sido derribado por nuestra Aviación.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

los encuentros y disparar al aire.

Aun con esas fuertes unidades nuestras fuerzas avanzan y consiguen llegar a donde se proponen. No importa a nuestro Mando que el enemigo se presente en esas condiciones de espectacularidad; lo mismo hizo en el Jarama y fué vencido. Cuánta más masa moviéndose, antes se acabará la guerra, porque bien sabemos que es precisamente en los alrededores de Madrid donde ha comprometido todo su escaso prestigio y allí será en donde sus cuadros sucumban definitivamente.

Con todo su aparato de hombres el general extranjero Kleber, que con su estado mayor de rusos se encuentra por estas latitudes, ya que a pesar de todos sus esfuerzos no ha podido contener nunca ni en ningún frente nuestros duros empujes, se ha dejado perder cuatro piezas de artillería, dos españolas y dos francesas, que sus artilleros se vieron obligados a abandonar en Brihuega, en donde todavía se está haciendo el recuento del enorme material que no pudieron llevarse.

Nuestras comunicaciones postales se reanudan desde la retaguardia hasta con las últimas avanzadillas, aunque los comunistas dejaron destrozadas las líneas telegráficas y telefónicas, asimismo las cen-

trales y aparatos de las estaciones de los pueblos de que tuvieron que marcharse se trabaja con celeridad para formalizar esos servicios algunos de ellos ya restablecidos y otros no tardaron en serlo para unir todas nuestras posiciones más lejanas con ritmo normal a las poblaciones de toda nuestra zona, porque esa es la mejor manera de desmentir los infundios, a falta de mejores noticias, de las radios rojas.

Un prisionero cogido en este frente, natural de Orihuela, asegura que el vecindario de aquella ciudad no consintió la destrucción de las iglesias, de las que sólo una fué incendiada, y que las venerandas imágenes de la Virgen de Monserat y nuestro Padre Jesús fueron salvadas por imposición de una gran multitud que amenazó con no dejar vivos a los que cometiesen aquel sacrilegio.

Se observa bastante pasividad en el enemigo, que en los montes de Jovellanos ha sido muy quebrantado por la Aviación.

## Hoy celebra su santo el jefe-delegado de la Comunión Tradicionalista

Hoy, día de San José, el ilustre jefe-delegado de la Comunión Tradicionalista, don Manuel José Fal Conde, celebra su onomástica; con este motivo, EL ALCÁZAR envía su respetuosa y entusiasta adhesión al ilustre jefe carlista, que con tanto acierto llevó toda nuestra organización hacia este glorioso movimiento que, acudido por el Generalísimo Franco, viene a instaurar una España inspirada en las tradiciones que la hicieron cristiana y poderosa.

Nuevos días de gloria y de grandezas vislumbra en el horizonte; justo es que estos grandes hombres, que lo sacrificaron todo por el porvenir y bienestar de España, reciban

la adhesión y el agradecimiento sincero de todos los españoles.

Radio Castilla, en su emisión de anoche, dedicaba con este motivo un saludo y un elogio al ilustre Fal Conde, que con su inteligencia y entusiasmo lleva por el camino del desprendimiento y del patriotismo a todos los requetés, para los que no existe más preocupación que Dios y España.

Hoy, día de San José y Viernes de Dolores. Dolor y alegría vienen a coincidir en esta fecha. Así coinciden también en el vivir de estos hombres, que, como Fal Conde, no tienen más preocupación que su Patria ni más esperanza que la gloria que Dios pueda ofrecerles por el deber cumplido.

Información del frente de MADRID, por nuestro enviado especial señor TELLO, en 8.ª plana